



# KOOPERATIV PERSPECTIVES

## FocusTravail

### Qui sommes-nous ?

Notre équipe a une grande expérience et de larges connaissances dans les domaines du travail social, de la formation pour adultes, de l'insertion professionnelle et de l'administration. Elle se compose du responsable du projet, de l'assistant de projet, des coachs chargés de diriger les ateliers, des collaboratrices et collaborateurs de l'antenne «emploi» et de plusieurs stagiaires. C'est la Ville de Bienne qui finance le projet développé par le Département des affaires sociales et mené par la Direction de l'action sociale et de la sécurité.

## **Que faisons-nous ?**

Le projet-pilote FocusTravail, prévu sur trois ans, entend aider les bénéficiaires de l'aide sociale à prendre activement en main leur destin. L'objectif prioritaire n'est pas un emploi sur le marché primaire du travail. Nous souhaitons avant tout aider les personnes concernées, qui sont au début de leur cheminement vers l'insertion professionnelle, à découvrir et à identifier par elles-mêmes leurs perspectives et leurs motivations. Nous voulons documenter ces connaissances, afin que les bénéficiaires puissent les exploiter durant la suite de leur parcours. Des projets menés à l'étranger montrent qu'un guidage étroit, une réflexion sur soi-même au sein d'un groupe et un soutien donné par des spécialistes ouvrent grand la voie aux changements, alors que ceux-ci paraissaient à peine possible peu auparavant. À l'occasion de ce projet-pilote, nous encourageons les personnes qui arrivent ou sont depuis longtemps à l'aide sociale à accélérer leurs processus d'intégration et à éviter dès le départ de tomber dans la dépendance. Elles reçoivent des impulsions et gagnent en motivation pour reprendre davantage leur destin en main.

## **Comment travaillons-nous ?**

Contrairement à l'offre de conseils individuels, notre projet-pilote met l'accent sur le travail de groupe lors d'ateliers. Un atelier dure douze demi-journées, réparties sur quatre à six semaines. Les bénéficiaires de l'aide sociale ont ainsi suffisamment de temps libre pour effectuer eux-mêmes certaines clarifications et entamer les premières étapes de leur insertion. En plus des ateliers, notre nouvelle antenne «emploi» les aide à trouver des missions sur le marché secondaire du travail. Dans notre projet-pilote, nous mélangeons à l'infini les groupes et les méthodes, afin de les tester. Un suivi scientifique nous livre de précieuses informations sur l'impact et les effets durables de FocusTravail.

## **En quoi notre action est-elle importante ?**

Nous complétons le processus d'aide sociale mis en place en incitant les bénéficiaires à développer eux-mêmes de nouvelles perspectives. Nous posons ainsi de bonnes bases qui renforcent l'efficacité de l'aide sociale. La situation particulière à Bienne, où le taux d'aide sociale est élevé, nécessite un engagement très important. C'est pourquoi la Ville de Bienne emprunte de nouvelles voies dans ce domaine, notamment en menant ce projet unique en Suisse.